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Vereinsversammlung, Dienstag, 8. September 2020, 19.00 Uhr 
Zingghaus, Schwarzenburgstrasse 287, 3098 Köniz 

Teilnehmende 
Vorstand 
Bruno Marty, Präsident a.i. 
Michael Achermann, Kassier 
Jos Aeschbacher, Sekretär 
Marisa Vifian, Vertreterin Gemeinde Köniz 
Musikschule 
Christian Schütz, Schulleiter 
Sidonia Maurer, Bereichsleiterin Kommunikation und Projekte 
Stephan Schneider, Bereichsleiter Administration und Finanzen 
Anja Vogt, Administration 
Vereinsmitglieder 
8 Stimmberechtigte, 2 Nicht-Stimmberechtigte 

Musikalische Eröffnung 
Das Ensemble La Sandunga unter der Leitung von Manuel Jaggi eröffnet die Vereinsver-
sammlung mit drei Stücken. 

1. Begrüssung 
Bruno Marty, Präsident ad interim begrüsst die Anwesenden. Die Wahl des Präsidenten 
und des Vizepräsidenten ist nicht traktandiert, es stellen sich aber zwei Vorstandsmitglie-
der zur Verfügung. Deshalb wird ein zusätzliches Traktandum beantragt, das einstimmig 
angenommen wird. Die Vereinsversammlung war ursprünglich im Juni geplant, wurde aber 
aufgrund Corona verschoben. Der Entscheid auf eine physische Durchführung ist auf das 
turbulente letzte Jahr zurückzuführen. 

2. Protokoll 
Protokoll war online einsehbar und wird einstimmig genehmigt. 

3. Jahresbericht 
Der Jahresbericht war online einsehbar. Bisher war nicht genau definiert, ob das Vereins-
jahr dem Kalender- oder dem Schuljahr entspricht. Neu entspricht das Vereinsjahr dem 
Kalenderjahr. Aufgrund der Verschiebung der Vereinsversammlung flossen bereits einige 
Informationen aus dem ersten Halbjahr in den Jahresbericht ein. 
Die Musikschule war im letzten Jahr gut gestartet, unter anderem mit einem neuen Leis-
tungsvertrag. Im Herbst folgten aber Turbulenzen, die zum Rücktritt von Ueli Studer 
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führten. Ebenfalls gab es Unstimmigkeiten im Schulleitungs-Team. Darauf wurde eine Re-
organisation angestrebt und umgesetzt. Mit der Wahl von Christian Schütz als Schulleiter, 
Stephan Schneider als Bereichsleiter Administration und Sidonia Maurer als Bereichslei-
terin Kommunikation und Projekte wurde die Schulleitung neu besetzt. Im Frühling 2020 
war die Musikschule Köniz von Corona betroffen, zum Glück jedoch konnten die Lehrper-
sonen sehr schnell reagieren und alternative Unterrichtsangebote auf die Beine stellen. 
Der Vorstand spricht den Lehrpersonen ein grosses Kompliment aus und verdankt den 
ausserordentlichen Einsatz. 
Frage aus dem Plenum: Bisher waren mehr Lehrpersonen an der Vereinsversammlung, 
an dieser Sitzung sind es nur noch zwei. Wie funktioniert die Mitgestaltung? Bruno Marty: 
Die Trennung innerhalb des Vereins war notwendig, aber an den Vorstandssitzungen ist 
jeweils eine Lehrperson dabei. Christoph Gfeller als Lehrervertretung pflichtet dem bei, 
dass sich die Lehrpersonen sehr gut einbringen können. Zudem gibt es natürlich auch den 
direkten Kontakt zwischen Lehrpersonen und Schulleitung. 
Bei der Jahresrechnung gibt es einen wichtigen Umstand zu beachten. Aufgrund der Dif-
ferenz zwischen Schul- und Kalenderjahr musste eine Abgrenzung beim Schulgeld vorge-
nommen werden. Die Abgrenzung wäre in der Höhe von CHF 135'000 ausgefallen. In 
Rücksprache mit der Revision wurde entschieden, die Bereinigung auf zwei Jahre aufzu-
teilen (CHF 70'000 im Jahr 2020 und CHF 60'000 im Jahr 2021). Nach wie vor werden 
zwei Rechnungen geführt, eine für die Schule und eine für den Verein. Eine Zusammenle-
gung wird angestrebt, da diese zweifache Rechnungsführung gemäss OR nicht korrekt ist, 
sich die Gemeinde jedoch aktuell noch eine Aufteilung wünscht. Die Revision empfiehlt die 
Genehmigung. 
Der Jahresbericht mit Rechnung und Revisionsbericht wird einstimmig genehmigt. 

4. Decharge Vorstand 
Dem Vorstand wird einstimmig Decharge erteilt, der sich fürs Vertrauen bedankt. 

5. Neue Vorstandsmitglieder 
Die drei Kandidierenden stellen sich kurz vor. Tanja Klankert, Kulturwissenschaftlerin; 
Casimir von Arx, Mathematiker und in der Politik tätig; Martin Röthlisberger, Treuhänder. 
Casimir von Arx und Tanja Klankert stehen in einer partnerschaftlichen Beziehung. 
Frage aus dem Plenum: Was war die Strategie bei der Findung der neuen Vorstandsmit-
glieder? Bruno Marty: Ziel war es, das bestehende Gremium sinnvoll zu ergänzen; mit den 
Themenfeldern Politik, Pädagogik und Finanzen war eine gute Erweiterung der Kompe-
tenzen möglich. Die Musikschule soll natürlich weiterhin «von unten» geführt werden mit 
Inputs von der Schulleitung und der Lehrerschaft. 
Kommentar aus dem Plenum: Bei Beziehungen im Vorstand ist Vorsicht geboten, da dies 
zu Konflikten führen kann. Bruno Marty: Das war im Vorfeld bereits ein Thema, aber wird 
nicht als Problem angesehen. 
Die drei Kandidierenden werden einstimmig gewählt. Ebenso erfolgt die Wiederwahl der 
Revisionsstelle einstimmig. 
Bruno Marty stellt sich für ein Jahr als Präsident zur Verfügung, Jos Aeschbacher für das 
Amt als Vizepräsident. Beide werden einstimmig gewählt. 

6. Budget 2021 
Das Budget muss jeweils sehr weit im Voraus erstellt werden und benötigt eine gute Ab-
sprache mit der Gemeinde. Das Budget wird zur Kenntnis gebracht. 
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Frage aus dem Plenum: Im Vergleich zum Jahr 2020 gibt es im Jahr 2021 einen Rückgang 
beim Schulgeld. Worauf ist das zurückzuführen? 
Bruno Marty: Ein Rückgang der Schülerzahlen ist schweizweit feststellbar. Verschiedene 
Faktoren können darauf Einfluss haben: Der Lehrplan 21, die Erhöhung des Schulgeldes 
und das grosse Angebot an anderen Aktivitäten. Die Situation muss analysiert und 
Schlussfolgerungen gezogen werden. Ergänzung durch Stephan Schneider: Das Budget 
2021 wurde aufgrund des Halbjahresabschlusses angepasst. 

7. Ausblick 
Der Vorstand freut sich auf das, was kommt. Nun kann der Fokus wieder vermehrt auf die 
Strategie und die Entwicklung gelegt werden. Christian Schütz ergänzt: Der Fokus der 
Schulleitung liegt auf dem Kennenlernen des Betriebs und einer schrittweisen Neugestal-
tung und Anpassung der Musikschule. Michael Achermann fügt hinzu: Die Zusammenar-
beit zwischen der Musikschule und der Gemeinde ist sehr gut. 
Zum Schluss dankt der Vorstand dem Parlament für die Unterstützung, der Schulleitung 
wünscht er weiterhin einen guten Start und den Lehrpersonen gilt ein besonders grosser 
Dank für ihren täglichen Einsatz für die Musikschule. 
 
Ende der Sitzung: 20.06 Uhr 

Für das Protokoll: Christian Schütz 

Köniz, 8. September 2020 

 

 

 

 

Bruno Marty      Christian Schütz 

Vizepräsident       Schulleiter 
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